Pages canadiennes

LES CHERCHEURS DE TRÉSORS

A la pointe de Lévy, qui fut le rendez-vous des soldats de Wolfe et d'Arnold, et le séjour des armées assiégeantes, la tradition a voulu longtemps qu'autour de chaque habitation fussent enfouis des trésors. Quand les invasions se produisirent, leurs propriétaires les avaient cachés au pied d'un arbre, sous un roc, dans le creux d'un mur, pour les retrouver, le danger passé. Des bâtiments avaient aussi péri sur la côte à la Chaudière, vis-à-vis St-Romuald. On les disait chargés d'un butin précieux. Aussi, pendant longtemps, la région fut couverte de chercheurs de trésors. On consultait les sorciers, on faisait des incantations. On se promenait dans les champs une branche de coudrier à la main, ou un bout de corde de pendu dans sa poche. Que de fouilles nocturnes furent faites dans la vaine espérance de découvrir ces trésors toujours insaississables! Nous avons sous les yeux les notes pleines d'incohérence qu'écrivit un de ces pauvres don Quichotte qui laissa un négoce prospère pour s'abandonner à ces folles chimères.

Tels furent les contes qui bercèrent notre enfance, il y aura bientôt près d'un demi-siècle.

J. EDMOND ROY.

LES HABITANTS DE L'ILE PERCÉ

Le plâteau verdoyant de l'île Percé est semé de points brillants, tantôt stationnaires, tantôt mobiles: ce sont les habitants ailés de ce lieu, les uns couvant leurs œufs dans la sécurité la plus profonde, les autres veillant sur la famille nouvellement éclose.

Cette ville aérienne se divise en deux quartiers bien distincts, celui des cormorans et celui des goélands. Si un individu d'une des tribus ose franchir la limite assignée à ceux de sa plume, cet empiètement n'est jamais toléré en silence. Une clameur formidable formée de milliers de cris, retentit dans les airs et se fait entendre quelquefois à la distance de plusieurs milles: une nuée, semblable à un brouillard épais de neige, s'élève au-dessus du camp souillé par la présence de l'étranger.

Les envahisseurs sont-ils nombreux, une colonne se détache de la masse des habitants du territoire ménacé, et, décrivant un demi-cercle va attaquer les ennemis sur les derrières. Comme les défenseurs de la patrie sont toujours forts sur le sol natal, les étrangers doivent céder et déguerpir devant les coups de bec et les malédictions de leurs adversaires.

L'ABBÉ FERLAND.

Après diner

Souvenirs des premières leçons

LE Professeur.—Maintenant, mon petit ami, dites-moi: qu'est ce que la mémoire? Tomy, après un moment de réflexion:

- C'est avec quoi on oublie!

Les déboires de la langue

Paul, quelle différence il y a entre les verbes réguliers et les verbes irréguliers?

— C'est pour les verbes irréguliers que je suis le plus souvent en retenue.